

BUREAUX :
 ROUBAIX - 29, Grande-Rue, Tél. 257.32.
 TOURCOING - 22, rue Carnot, Tél. 437.
 LILLE - 11, rue Faidherbe, Tél. 239.51.
 PARIS - 24, boulevard Poissonnière, Tél. 17.64.
 MOUScron - 100, rue de la Station, Tél. 1.64.
ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Reboux
 Alfred Reboux
 Madame Alfred Reboux

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS
 Nord et départements limitrophes :
 3 mois 85 fr.
 6 mois 160 fr.
 1 an 300 fr.
 Autres départements et colonies :
 3 mois 95 fr.
 6 mois 180 fr.
 1 an 320 fr.
 Compte chèques postaux : LILLE 67

L'OFFENSIVE LOCALE DÉCLENCHÉE au sud-est de Kharkov par les troupes germano-roumaines A ÉTÉ COURONNÉE DE SUCCÈS

L'aviation a mis en ligne un nombre considérable d'appareils DE NOUVELLES POSITIONS SONT CONQUISES A SEBASTOPOL Une unité soviétique est anéantie dans le secteur central

Berlin, 27 juin. — Les troupes germano-roumaines se sont emparées de nouvelles positions importantes dans la région de Sébastopol, au cours de combats acharnés. Dans le secteur central du front de l'Est, au cours de la réduction d'une unité soviétique encerclée, les forces allemandes ont capturé 9.000 prisonniers et dénombré 4.000 morts ennemis.

Dans la région de Kharkov, l'offensive déclenchée par les troupes allemandes et roumaines pour raccourcir le front a été couronnée de succès.

À l'aube du 20 juin, celles-ci sont passées à une attaque étendue contre des positions ennemies particulièrement bien fortifiées durant ces derniers temps.

Dès le premier jour, le Donetz a été franchi en plusieurs endroits et l'ennemi surpris à être reteté. Les jours suivants, les troupes d'attaque ont brisé la résistance. L'importance des fortifications est prouvée par le fait que les pionniers d'un groupe d'attaque ont, dans leur secteur, rendu inoffensifs en un seul jour, 1.500 mines et 13 lance-flammes.

Les villes de Koupiansk et d'Izium sont tombées après de violents combats de rues.

Au cours d'autres attaques, les Bochevistes encerclés ont été défaits par groupes séparés. Leur résistance a été brisée.

Au nombre des prisonniers et au butin annoncé par le haut commandement, il y a lieu d'ajouter les pertes sanglantes infligées par le feu conjugué de toutes les armes au cours de contre-attaques infructueuses et de tentatives de percée.

Au cours des jours suivants, le terrain conquis, avec ses forêts épaisses, a été méthodiquement sondé et nettoyé des troupes ennemies échouées et dispersées qui l'insu-

talent ; un nouveau butin important a été capturé.

L'aviation a mis en ligne des contingents considérables. Elle a détruit plus de 70 chars et un grand nombre de batteries destinées à protéger les localités et les passages des rivières.

Plus de mille camions chargés de munitions et de carburant ont été anéantis, des trains blindés, qui voulaient arrêter l'avance des troupes allemandes et roumaines, ont été détruits par des coups directs.

Les aviateurs soviétiques désertent en territoire turc

Berlin, 27 juin. — Dix-neuf bombardiers soviétiques, entièrement « neutres », ont ces jours derniers atterri en territoire turc. Il ne s'agit pas d'aviateurs qui se seraient égarés, mais de pilotes qui désertent.

Le cabinet d'Ankara a tenu une séance spéciale pour délibérer à ce sujet.

Amsterdam, 27 juin. — M. Churchill est rentré en Angleterre à bord d'un hydravion du type « Bristol ». Il a déclaré que dans l'ensemble les perspectives d'une victoire anglaise étaient meilleures qu'il n'y avait lieu de le croire.

Plus de mille camions chargés de munitions et de carburant ont été anéantis, des trains blindés, qui voulaient arrêter l'avance des troupes allemandes et roumaines, ont été détruits par des coups directs.

Les conversations qui se sont déroulées à Washington ont porté sur tous les problèmes importants, déclare un communiqué. L'étude de la production du matériel de guerre aurait été révisée et en général, la situation plus favorable, mais la production prévue pour cette année n'a pas encore été atteinte.

C'est surtout le problème des transports qui joue un rôle essentiel, par suite de la dispersion des puissances de l'axe. Les exigences des puissances de l'axe exigent des sacrifices de plus en plus étendus en cargos, mais une intensification de la construction de nouveaux navires diminue les chances des sous-marins de voir leurs pertes compensées.

Les nations unies ne se seraient jamais rencontrées dans un accord aussi parfait qu'à la conclusion de cette conférence. Elles reconnaissent et rendent hommage à la résistance des Bochevistes contre l'attaque allemande et se réjouissent de la résistance de l'armée de Tchoung-King.

Les conversations ont été interrompues par des détails des opérations militaires qui devraient prendre place contre le Japon pour soutenir cette dernière.

La conférence de Washington aurait dû être dans tous les détails l'ensemble des opérations susceptibles de détourner les forces allemandes de leur attaque contre les Soviétiques.

On s'attend à la Chambre des Communes à un violent discours de M. Churchill, qui est rentré plus tôt qu'il n'était prévu et qui répondra personnellement à la motion de médiation déposée par Sir John Wardlaw Milne contre la direction centrale de la guerre.

Des discussions de motions ou de projets de modifications relatives aux événements en Libye ont été déposés.

Avant que les Communiqués soient publiés, il est possible que M. Churchill prononce un discours radiodiffusé.



Un coin du port de Sébastopol. (Ph. Siphos.)

La Grande-Bretagne et les Etats-Unis ne disposent plus que de 9.500.000 tonnes de navires marchands

Tokio, 27 juin. — Le capitaine Edozo Hiraike, porte-parole de la marine, a déclaré :

« Les pertes de navires menacent l'existence de l'Angleterre, qui a besoin d'une flotte marchande d'au moins 12 millions de tonnes pour assurer la subsistance de sa population. Le tonnage commercial de l'Angleterre et des Etats-Unis réunis est descendu à 9 millions et demi de tonnes par suite de l'action sous-marine de l'axe. Depuis le début des hostilités, les puissances de l'axe ont coulé 18 millions de tonnes ; le Japon y a contribué pour 2 millions de tonnes. »

Ensemble, l'Angleterre et les Etats-Unis possèdent donc encore 9 millions et demi de tonnes de navires marchands, mais celles-ci disparaissent vite à l'Allemagne et l'Italie poursuivent leurs destructions à la cadence actuelle.

M. Hiraike a commenté ensuite les pertes infligées par les Japonais et a déclaré que la flotte japonaise avait coulé 162 navires de guerre alliés, jaugeant globalement 747.500 tonnes, et avarié plus ou moins gravement 101 bâtiments, jaugeant 420.700 tonnes, soit en tout 263 navires de guerre, d'un tonnage global de 1.168.200 tonnes.

Les JAPONAIS POURSUIVENT VICTORIEUSEMENT LEURS OFFENSIVES EN CHINE

Tokio, 28 juin. — Des colonnes japonaises ont poussé jusqu'à Peïnan-Ouang, dans la province du Honan, après avoir franchi irrésistiblement la frontière Chanai-Honan en direction du sud. Elles ont battu le gros de la 8^e armée de réserve de Tchoung-King et encerclent toutes les forces de Tchong-Kai-Ouëk de cette région.

Après avoir encerclé les arrières-gardes des troupes de Tchoung-King près de Tchintung et de Lotung, au sud-est de Tchoung, les forces nippones ont, en même temps, lancé une grande offensive contre les unités ennemies appartenant à la 153^e et 152^e divisions et les ont mises en fuite dans la région montagneuse environnante.

Des marins japonais ont occupé, le 26 juin, la ville de Jatchou, quartier général des forces navales de Tchoung-King pour la défense du Yang-Tsé.

Le communisme, c'est la guerre contre les prêtres... avec l'aide des rabbins évidemment

LE DEUXIEME FRONT EST DÉJÀ CRÉÉ... « psychologiquement » !

Berlin, 27 juin. — La Wilhelmstrasse a attiré l'attention de la presse sur une information de l'agence Reuters prétendant que du fait de la présence du général américain Eisenhower en Angleterre, un deuxième front a déjà été créé psychologiquement... quoique cela ne signifie nullement qu'en conséquence on puisse parler d'une très prochaine invasion du continent européen.

On déclare avec ironie à Berlin que parvint l'information ne manquera pas de créer une « profonde » impression sur l'Etat-major, ainsi que sur le peuple allemand.



M. Alfred Elzère le nouveau président de la Fédération française de rugby.

Les grandes vacances dans l'enseignement primaire

Vichy, 27 juin. — M. Abel Bonnard, ministre de l'Éducation nationale, vient de prendre un arrêté fixant la durée des vacances dans l'enseignement primaire, du 18 juillet au soir ou 3 octobre au matin.



Dans le parc du château de Versailles, un ouvrier agricole est occupé à divers travaux de culture. (Ph. Siphos.)

M. Churchill est de retour en Angleterre

La relève des prisonniers

Amsterdam, 27 juin. — M. Churchill est rentré en Angleterre à bord d'un hydravion du type « Bristol ». Il a déclaré que dans l'ensemble les perspectives d'une victoire anglaise étaient meilleures qu'il n'y avait lieu de le croire.

Plus de mille camions chargés de munitions et de carburant ont été anéantis, des trains blindés, qui voulaient arrêter l'avance des troupes allemandes et roumaines, ont été détruits par des coups directs.

Les conversations qui se sont déroulées à Washington ont porté sur tous les problèmes importants, déclare un communiqué. L'étude de la production du matériel de guerre aurait été révisée et en général, la situation plus favorable, mais la production prévue pour cette année n'a pas encore été atteinte.

C'est surtout le problème des transports qui joue un rôle essentiel, par suite de la dispersion des puissances de l'axe. Les exigences des puissances de l'axe exigent des sacrifices de plus en plus étendus en cargos, mais une intensification de la construction de nouveaux navires diminue les chances des sous-marins de voir leurs pertes compensées.

Les nations unies ne se seraient jamais rencontrées dans un accord aussi parfait qu'à la conclusion de cette conférence. Elles reconnaissent et rendent hommage à la résistance des Bochevistes contre l'attaque allemande et se réjouissent de la résistance de l'armée de Tchoung-King.

Les conversations ont été interrompues par des détails des opérations militaires qui devraient prendre place contre le Japon pour soutenir cette dernière.

La conférence de Washington aurait dû être dans tous les détails l'ensemble des opérations susceptibles de détourner les forces allemandes de leur attaque contre les Soviétiques.

On s'attend à la Chambre des Communes à un violent discours de M. Churchill, qui est rentré plus tôt qu'il n'était prévu et qui répondra personnellement à la motion de médiation déposée par Sir John Wardlaw Milne contre la direction centrale de la guerre.

Des discussions de motions ou de projets de modifications relatives aux événements en Libye ont été déposés.

Avant que les Communiqués soient publiés, il est possible que M. Churchill prononce un discours radiodiffusé.

Bataille aérienne au-dessus du Havre

SIX « SPITFIRE » ABATTUS

SEIZE NAVIRES jaugeant 107.000 tonnes coulés par les sous-marins allemands

EN QUELQUES LIGNES...

— Les victimes de la guerre pour- ront dans certains cas bénéficier de prêts hypothécaires destinés à leur faciliter l'acquisition de propriétés rurales, soit les aider à bénéficier des loyers.

— Les projets de reconstruction et d'aménagement des villes de Pont-sur-Yonne, Senlis, Beauvais et Breteuil de l'axe ont été approuvés. Les travaux sont déclarés d'utilité publique.

— Les obligations du Trésor à 4 1/2 %, dites de l'outilage national, ont les rentes 3 % 1939 vont être converties. Les porteurs pourront se faire rembourser pour souscrire aux nouvelles rentes 3 1/2 %, amortissables qui seront émises à partir du 29 juin.

— Contrairement à ce qui a été annoncé, M. Luce, qui suivit le roi Carol de Roumanie dans son exil, ne sera pas mort.

— Au Chili, la température dans la ville de Santiago a atteint 5°, 5 au-dessus de zéro.

— Suivant un communiqué officiel de l'agence Tass, les élections pour le Soviet suprême ont été ajournées en raison des « circonstances de la guerre ».

— À la suite de récents entretiens entre Gandhi et Amal, le premier comité du Congrès national hindou se réunira le 4 juillet à Wardha en une conférence historique importante.

— Le Duce a inspecté mercredi et jeudi les forces aériennes stationnées en Sardaigne, en Sicile et en Calabre, ainsi que les bâtiments de la marine de guerre se trouvant en Italie. Il a déclaré que ces participés aux dernières batailles.

— Walter Goring, neveu du maréchal du Reich Hermann Goring, a été élu au cours d'un combat aérien contre la R.A.F. Agé de 21 ans, il était lieutenant et avait une croix de chevalier.

— Le Sénat américain a adopté et soumis à la Maison Blanche le nouveau projet de loi sur les réfugiés, qui qualifie les porte-avions comme considérés comme plus importants que les cuirassés.

Les troupes germano-italiennes devant Marsa-Matrouk

LES ANGLAIS SAURONT-ILS DÉFENDRE CETTE IMPORTANTE PLACE FORTIFIÉE?

Berlin, 27 juin. — Vendredi, des forces allemandes et italiennes ont rejeté vers l'est des troupes britanniques qui se trouvaient sur la route côtière à l'ouest de Marsa-Matrouk. La région au sud-ouest de cette localité a été atteinte. Le compte total des tanks détruits montre l'importance des pertes subies par les Britanniques jusqu'à leur passage de la frontière égypto-libanaise. 277 tanks ont été anéantis ou capturés. Le nombre des obusiers pris dépasse plusieurs centaines, mais n'a encore pu être déterminé exactement.

Les milieux militaires allemands attachent une importance spéciale au secteur de Marsa-Matrouk et à la valeur défensive de cette place fortifiée. On peut maintenant se demander qui gagnera le match : Rommel, à la tête de troupes qui tentent, marchent et combattent depuis des semaines en s'éloignant de plus en plus de leurs bases, ou bien Auchinleck avec ses réserves fraîches et certainement bien équipées et instruites.



Le port d'Alexandrie. (Ph. Siphos.)

La situation des Anglais s'est effondrée en Syrie et en Palestine

Des bandes armées pillent les villages en Iran

Violent bombardement nocturne de la ville de Norwich

Quarante-sept avions britanniques détruits vendredi en Méditerranée

Le communisme, c'est la guerre contre les prêtres... avec l'aide des rabbins évidemment

Les grandes vacances dans l'enseignement primaire

La Syrie se trouve ainsi presque entièrement évacuée et la Palestine l'est en partie. La panique règne dans ces deux pays. On a l'impression que les positions occupées jusqu'ici par les Anglais en Syrie et en Palestine se sont effondrées complètement.

Le problème égyptien

Berlin, 27 juin. — On croit savoir que les attaques de l'opposition parlementaire anglaise contre M. Churchill ont soudain plus ou moins cessé, parce qu'on craint qu'elles n'aient une influence néfaste sur l'état d'esprit en Orient et plus spécialement en Egypte.

Le journal « Basler Nachrichten » exprime des doutes sur la stabilité du régime de Nasser-Pacha pour le cas où les Britanniques assureraient de nouvelles défaites. L'état d'esprit de la population égyptienne dépendra en grande partie, non seulement des événements militaires, mais aussi de l'approvisionnement en vivres. Moins la maîtrise britannique des mers devient viable dans le Levant, plus grandes sont les difficultés que pose au régime égyptien comme aussi de l'approvisionnement en vivres. Moins la maîtrise britannique des mers devient viable dans le Levant, plus grandes sont les difficultés que pose au régime égyptien comme aussi de l'approvisionnement en vivres.

Dans tous les cas, Londres fera bien de surveiller de près l'état d'esprit du peuple égyptien comme aussi celui de toutes les autres nations orientales.

Paris, 28 juin. — Depuis que le radio a annoncé que les troupes de l'axe combattent autour de Marsa-Matrouk, c'est-à-dire à 200 kilomètres seulement de l'ouest d'Alexandrie, une grande nervosité se manifeste en Egypte, où règne une véritable atmosphère de panique.

Depuis quelque temps déjà, le départ des femmes et des enfants avaient été évacués d'Alexandrie et de la région. Actuellement, on procède à l'évacuation des hommes mobilisables, dont l'évacuation a amené un embouteillage dans les grandes gares.

Cette situation a conduit le gouvernement du Liban à interdire l'entrée aux réfugiés égyptiens, déjà trop nombreux dans ce pays par rapport aux ressources alimentaires.

Trebisonde, 27 juin. — Des informations annoncent une recrudescence des attaques en Iran. Dans la province de Fars, le chaos le plus complet règne à Abade.

Partout des bandes armées pillent les villages et dévastent les champs. Des bandes kurdes ont fait leur apparition dans le sud de l'Irak pour et se préparent à attaquer la ville.

À la demande du gouverneur de la région, les Soviétiques ont envoyé des troupes qui les obligent à se replier.

Quartier général du Führer, 27 juin. — Le haut commandement des forces armées communique ce qui suit :

Dans la région fortifiée de Sébastopol, des troupes allemandes et roumaines se sont emparées de nouvelles positions construites dans les rochers, ainsi que de nids de résistance installés sous la protection d'opalis sous-bois.

Dans le secteur sud du front de l'Est, une unité soviétique a repoussé une attaque déclenchée par l'ennemi après un violent feu préparatoire de gros canons.

Dans le secteur central, dans la région située à l'arrière du front, se sont terminées les opérations engagées contre le gros d'une unité soviétique qui avait été isolée durant la campagne d'hiver et renforcée par la venue des ailes. Au cours de combats acharnés, qui se sont poursuivis pendant plusieurs semaines sur un terrain boisé et marécageux particulièrement difficile, les forces ennemies, après avoir vainement tenté de se dégager, ont été détruites ou capturées. Tandis que les Allemands n'ont eu que deux pertes mineures, l'ennemi a perdu 4.000 morts et 2.000 prisonniers. Bientôt chars blindés, 220 canons, 78 lance-grenades et mitrailleuses, ainsi que de nombreux véhicules et du matériel ont été capturés ou détruits. Le nettoyage des restes dispersés de l'ennemi se poursuit.

Au sud-est du lac Ladoga, des avions de combat et des « Stukas » ont effectué de violents attaques contre d'importantes nœuds de chemin de fer soviétiques.

Vendredi, sur le front de l'Est, 46 avions ont été abattus ; les Allemands n'ont pas subi la moindre perte.

En Afrique du Nord, les forces germano-italiennes ont poursuivi leurs attaques sur les positions ennemies de la place forte de Marsa-Matrouk. À l'ouest et à l'est de Marsa-Matrouk, les chasseurs allemands et italiens ont abattu quarante-sept avions ennemis, dont dix-neuf particulièrement importants.

Dans le sud-est de l'Angleterre, au cours de la nuit de vendredi à samedi, la ville de Norwich a été gravement touchée par des avions de combat au moyen de bombes incendiaires et explosives.

Rome, 27 juin. — Le grand quartier général de l'armée allemande communique ce qui suit :

En Egypte, les troupes motorisées et blindées germano-italiennes sont entrées en contact avec les défenseurs de la place forte de Marsa-Matrouk. L'aviation de l'axe, qui est intervenue largement dans les combats pour protéger les effectifs allemands, a dénombré vendredi quarante-sept avions britanniques abattus au cours d'engagements violents et répétés. Un autre avion, abattu par la D. C. A. d'une des grandes unités navales, s'est abattu en Samarra.

Des formations de bombardiers ont attaqué avec succès, de jour et de nuit, les aérodromes de l'île de Malte. Nos avions de chasse ont détruit ou abattu trois chasseurs au cours de combats aériens.

Paris, 27 juin. — M. Serrano Suner, ministre des Affaires étrangères d'Espagne, qui était arrivé samedi matin à Vichy, est reparti à destination de Madrid.

M. Pometon, qui vient d'être nommé directeur général de l'énergie rurale et de l'hydro-électrique agricole.

50 autres hommes seront encore déportés.

Lille, le 27 juin 1942.

Signé : NIEHOFF, Generalleutnant.